

JORNADAS EFICACIA DEL DESARROLLO Y LAS ONGD: Renovando nuestro papel

Madrid, 17 y 18 de mayo de 2011

Mirjam Van Reisen – Directora, EEPA

Mirjam van Reisen es la fundadora de EEPA, Europe External Policy Advisors. Su ámbito de especialización es la política exterior de la Unión Europea y la cooperación para el desarrollo donde ha trabajado más de veinte años. Desde septiembre de 2006, Mirjam van Reisen es miembro del Comité Coordinador de Social Watch. Ha publicado varios artículos sobre la política exterior de la Unión Europea, entre los que se destacan los siguientes: *Europe for Business or Europe for its People? The European Union and the GATS* (2003) *Directing EU Policy towards Poverty Eradication: From Commitments to Targets to Results* (2002) *Tackling Poverty: A Proposal for European Union Aid Reform* (2002).

Janaína Stronzake – Coordinadora MST

Es coordinadora nacional del Movimiento de los Trabajadores Sin Tierra de Brasil. Milita en el MST desde 1984. Es licenciada en Historia, Máster en Historia Contemporánea y Máster en Desarrollo y Cooperación Internacional. Su ámbito de investigación es la soberanía alimentaria, mujeres, cultura y cooperación. Tiene publicados diversos artículos, entre los cuales destacan "*Campesinas, soberanía alimentaria y agronegocio*", para ONU Mujeres, "*Soberanía alimentaria como una alternativa para la emancipación de la mujer*", para el Gobierno Vasco, y "*Movimiento Sin Tierra de Brasil*", en el Anuario de Movimientos Sociales de la Fundación Betiko.

David Sogge - Investigador, Transnational Institute, Ámsterdam

David Sogge ha trabajado en el ámbito de la cooperación internacional desde hace más de treinta años, desde diferentes organizaciones y como asesor independiente. Es autor y co autor varios libros y numerosos artículos sobre Angola, Mozambique y otros países de África, así como de varios informes publicados para organizaciones internacionales. Profesor invitado en la Universidad de Harvard y de Princeton. Fellow del Transnational Institute, Ámsterdam.

Sus últimos libros son: *Compassion & Calculation. The Business of Private Foreign Aid*, Pluto Press/Transnational Institute, Londres, 1996 (Edición en español: *Compasión y Cálculo. Un análisis de la cooperación no gubernamental al desarrollo*, Icaria Barcelona 1998), y *Give and Take. What's the Matter with Foreign Aid?*, Zed Books, 2002. (Edición en español: *Dar y Tomar. Qué sucede con la ayuda internacional?* Icaria, Barcelona, 2004). Es coautor de *Selling US Wars* (Ed. Achin Vanaik, Londres, 2007).

Ana Alcalde – Directora Solidaridad Internacional

Ana Alcalde es licenciada en Derecho (UCM) y Master en Derecho de la Unión Europea, (Universidad Carlos III). Reúne más de 10 años de experiencia profesional en el ámbito de la cooperación internacional.

Sus áreas de especialización han sido metodologías de planificación, seguimiento y evaluación de proyectos y políticas, así como procesos de reforma del Estado, fortalecimiento institucional de entidades públicas y enfoque de género. Ha trabajado en diversos países de América Latina y África. Es autora de diversos artículos y publicaciones.

Fue coordinadora del área de Calidad de la Ayuda en el Centro de Estudios para América Latina y la cooperación internacional (CeALCI) de la Fundación Carolina.

Actualmente, es directora de Solidaridad Internacional.

Francisco Moza – Director Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la UNED, antes de ocupar el cargo de director de la AECID fue Secretario general de política social en el Ministerio de sanidad y política social. Ha sido Coordinador Interno y Responsable de Finanzas del Organismo Autónomo Consejo de la Juventud de España, Jefe de Proyecto en la División de Consultoría y Recursos Humanos de Cap Gemini Ernst&Young, y Jefe de Gabinete del Grupo Municipal Socialista del Ayuntamiento de Madrid. En septiembre de 2007 fue nombrado Director de Promoción y Desarrollo de SEPES, pasando luego a ocupar el puesto de Director Gerente.

David Ortiz

Licenciado en Ciencias Físicas por la UCM, ha sido presidente de la Confederación Estatal de Estudiantes CANAE y miembro del Consejo Escolar del Estado del Ministerio de Educación. Entre 2002 y 2004, fue presidente del Consejo de la Juventud de España. A mediados de 2004 se incorporó a ACSUR-Las Segovias en el área de Sensibilización y Redes hasta el 2008. Fue elegido como miembro de la Junta de Gobierno de la CONGDE en 2006, como responsable de las vocalías de Unión Europea y Redes para el Cambio, incluyendo la coordinación de la Campaña "Pobreza Cero". Desde 2009 a la actualidad es miembro de la Junta Directiva de ACSUR-Las Segovias y representante de dicha organización en el Consejo de Cooperación.

Christina Laybourn

Graduada en desarrollo por la London School of Economics, Christina lidera en One World Trust las investigaciones en organizaciones de sociedad civil, auto regulación y rendición de cuentas. Vivió en Nepal y Malawi trabajando en proyectos de cooperación principalmente enfocados en generación de ingresos. Antes de ser parte de One World Trust fue consultora independiente siempre en el ámbito de rendición de cuentas.

Ignacio Martínez

Ignacio Martínez es el responsable del área de estudios de la *Plataforma 2015 y más*. Es Licenciado en Sociología y Experto en Desigualdad, Cooperación y Desarrollo por la Universidad Complutense de Madrid. Su trayectoria en cooperación internacional la ha desarrollado tanto en el ámbito de la gestión, como en el de la participación en organizaciones de la sociedad civil y especialmente a través de su labor investigadora en el Instituto Complutense de Estudios Internacionales, del que en la actualidad es investigador asociado. Se ha especializado en el análisis de los actores de la sociedad civil y los gobiernos descentralizados en los procesos de desarrollo, así como en su aportación a la construcción de la agenda de desarrollo. Cuenta con diversas publicaciones dedicadas a analizar el papel de la sociedad civil y los gobiernos descentralizados en los procesos de desarrollo y en el sistema de cooperación internacional. Entre ellas destacan los informes *"La cooperación no gubernamental española en Perú"*, por la cual ganó el Primer Premio a la mejor Investigación sobre Cooperación para el Desarrollo Humano, otorgado por la Conferencia de Rectores de las Universidades Públicas Madrileñas (CRUMA) en 2008, *"La agenda internacional de eficacia de la ayuda y la cooperación descentralizada de España"* o *"La cooperación al desarrollo en la Comunidad de Madrid"*.

José Antonio Sanahuja

Licenciado en Historia Contemporánea por la Universidad Autónoma de Madrid (1987), es Doctor en Ciencias Políticas (Relaciones Internacionales) por la Universidad Complutense de Madrid (1996). Fue Premio Extraordinario de Doctor de Ciencia Política durante el curso 1995-1996.

Desde julio de 2004 es director del Departamento de Cooperación y Desarrollo del Instituto Complutense de Estudios Internacionales (ICEI). En dos períodos distintos ha sido nombrado Vocal Experto del Consejo de Cooperación al Desarrollo. Es autor, coautor y compilador de diversos libros y estudios sobre relaciones internacionales, economía política internacional, relaciones exteriores de la Unión Europea,

cooperación al desarrollo e integración regional en América Latina. Entre ellos destacan *¿Sirve el diálogo político entre la UE y América Latina?* (ed., con C. Freres et al., Fundación Carolina-FRIDE-ICEI, 2007); *América Latina y la Unión Europea. Estrategias para una asociación necesaria* (coordinador, con C. Freres, Barcelona, Icaria, 2006); *Guerras, desastres y ayuda de emergencia o El nuevo humanitarismo internacional y la respuesta española* (Barcelona, Intermón Oxfam, 2002);

Pablo José Martínez Osés

Licenciado en Filosofía y Letras es especialista en Cooperación Internacional y Desarrollo. Y Máster en Estudios Contemporáneos Latinoamericanos.

Miembro activo y participante desde su inicio en las movilizaciones que dieron lugar a la Plataforma 0,7, en los años 1993-1998, fue representante de la Plataforma 0,7 en el Consejo de Cooperación durante los debates de elaboración de la Ley de Cooperación Internacional (1996-8). Trabajó durante casi una década en Centroamérica, y fue asesor de proyectos de lucha contra la pobreza para organizaciones locales e internacionales, a partir de 1999 coordinando el programa de reconstrucción post-Mitch para Cáritas Internacional en Nicaragua, Honduras, El Salvador y Guatemala durante más de tres años. Desde 2003, ya en Madrid, se ha dedicado a los estudios internacionales sobre cooperación para el desarrollo y a la incidencia y la movilización política a favor de la erradicación de la pobreza. Actualmente es secretario ejecutivo de la Plataforma 2015 y más. Entre sus últimas publicaciones se encuentran: *ONGD y ciudadanía del siglo XXI*, en Guerra, A., et al., *La lucha contra la pobreza y el hambre*, VIII Encuentro Salamanca, Editorial Sistema, Madrid, 2010. *Spain's Scoreboard after the Global Economic Crisis: Finance Sector 1; Social Rights 0*, en II European Social Watch Report, *Time for action*, Eurostep/Social Watch Europe, Bélgica, 2010. *El Derecho a no ser pobre* (Coord.), VI Informe Anual de la Plataforma 2015 y más. Ediciones Iepala. Madrid, 2008. *Desigualdad y sostenibilidad en Latinoamérica: desafíos para la izquierda globalizada* Revista Circunstancia. Año VI - Nº 17 Instituto Ortega y Gasset, Septiembre 2008. *El alza de los precios de los cereales: crónica de una condena anunciada*, Diario El Mundo, 4 de junio de 2008.